

## Buenas prácticas de Formación e Información



### Formación de PRL para residentes

Agosto 2023

#### Descripción de la tarea

Detectamos que cuando se producía un accidente biológico y se daban dos circunstancias concretas, que fuera en horario de tarde, fin de semana o festivo y que el profesional que realizaba la primera asistencia sanitaria era un profesional en formación, no se seguía el protocolo establecido para accidentes biológicos (PASAB). Se instaba al profesional a acudir a Vigilancia de la Salud en el siguiente horario disponible. Esto derivaba en que no se hacía la serología ni a la fuente ni al profesional accidentado de forma inmediata, con lo cual, en caso necesario, no se administraba la profilaxis requerida.

En paralelo veníamos observando que los profesionales residentes no tenían formación en materia de Prevención de Riesgos Laborales. Al hablar con ellos, nos indicaron que tenían acceso a Gesforma pero que no los aceptaban en los cursos específicos en materia de PRL.

#### Solución adoptada

Tras detectar esta carencia formativa, nos pusimos en contacto con el departamento de Formación y con el departamento de Docencia, con los que mantuvimos reuniones conjuntas.

Se solucionó el acceso de los profesionales a los cursos de Gesforma: desde Docencia se informó a todos estos profesionales que debían realizar los cursos obligatorios así como los específicos según su categoría en materia de PRL de Gesforma Servicios Centrales.

Se estableció un calendario de formación discriminando en el curso de residencia y distinguiendo entre Hospital y Atención Primaria. Se dividieron los profesionales en 4 grupos y se realizaron un total de 4 sesiones formativas presenciales.

Con estas sesiones presenciales intentamos acercarnos la cultura de la prevención desde su incorporación a la vida laboral. Les transmitimos como se gestiona la prevención dentro del SAS y los hacemos partícipes de esta gestión. Se trata de sesiones donde interactuamos con ellos, haciéndoles ver que ellos forman parte de la prevención.

A partir de ahora, a los residentes de primer curso, en el mes de octubre de cada año se les impartirá una sesión formativa presencial en materia de prevención de riesgos laborales.

#### Resultados o consecuencias de la implantación de la Buena Práctica

Se han realizado 4 sesiones formativas presenciales de 2 horas y se han formado un total de 77 profesionales, desde segundo hasta quinto curso.

Los profesionales nos han transmitido su gratitud, ya que han valorado muy positivamente esta iniciativa.

#### Estado en el que se encuentra la Buena práctica

Implementada y con carácter permanente.

Autoría: Ana Isabel Rivera Jiménez  
UPRL 2.3

